

En Badajoz, un mes
plana, 5 céntimos de
peseta la línea.

Los permanentes,
los que se publicuen
en las demás planas
y los comunicados, a
precios convencionales.—Los originales
no se devuelven.

Badajoz.—Año LXII.—Núm. 12.725

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACIÓN DE "LA CRÓNICA".

Redacción y Administración: Arco Agüero 18.

Miércoles 13 de Diciembre de 1916

PARISIANA

La guerra infame

(Notas de mi cartera)

LXXIV

Párresis.—A medida que se va extiendo la red inmensa de esa gigantesca guerra, las tareas de sus comentadores se van haciendo más arduas y difíciles. Por mi parte, confieso noblemente, ingenuamente, que muchas veces, al coger la pluma, sientome aturdido por una especie de vértigo, como si presintiese la existencia, ante mí, de un abismo sin fondo. Hay, sin embargo, quienes, candidos o presuntuosos, dicen que han visto y continúan viéndolo todo con claridad meridiana, afirmando, además, como si se hallasen dotados del don de ubicuidad, haber estado en todos los frentes y presenciado todas las batallas. Otros hay que creen saberlo todo, sin calcular que en esta guerra colossal y casi fantástica por su desenvolvimiento, los más perspicaces caen de brucos todos los días en los más crudos errores, engañados los más por el espejismo de sus generosas pero vanas ilusiones.

Nos estamos revolviendo en lo imprevisto; no es de extrañar, pues, que las más claras inteligencias se hayan equivocado. Con todo, hay ciertas cosas acerca de las cuales el juicio sereno de los hombres que quieren apreciar los sucesos sin apasionamiento, ha podido vislumbrar la realidad, aun careciendo de aquellos medios que algunos creen poseer para anunciarla con carácter de profecía. Echemos, si no, una ligera ojeada sobre lo que ocurre en Rumania y sobre los graves acontecimientos que se están desarrollando en Grecia, en el momento en que escribo. Los más celosos, pero por lo mismo los más apasionados amigos de los aliados, aseguran siempre que el ingreso de Rumania en la contienda, sería de un gran peso para hacer inclinar el fiel de la balanza contra los imperios centrales. El subito ataque de los rumanos en Transilvania inspiró bellos cantos de victoria, que luego, casi inmediatamente después, hubieron de trocarse en lamentaciones y en disimulados reproches, al iniciarse una serie de retiradas que implicaban, para un plazo muy breve, una verdadera catástrofe. Esa catástrofe no ha sobrevenido aún, por fortuna; pero los hechos se precipitan de tal modo, que no han de transcurrir muchos días sin que la veamos anunciada. Hay quien se forja todavía ilusiones sobre la suerte de la capital de Rumania, hoy bajo el alcance de los poderosos cañones que han de obligarla a rendirse, y no son pocos los que esperan ver reproducirse, a las puertas de Bucarest, una batalla del Marne que haga forzosa la retirada del ejército de Mackensen, cuyos planes, como los de von Kluck en Francia, quedarian de este modo completamente destruidos. Como ya dije en otra ocasión, los que tales cosas imaginan no son optimistas, sino simplemente ilusos.

Para salvar a Bucarest y al ejército rumano en peligro, sería necesario que los refuerzos rusos estuvieran ya en contacto directo y apretado con las tropas austro-búlgaro-alemanas que tienen ya bajo sus garfios de hierro a toda la región de la Valaquia y de la Dobruja; y por desgracia todos sabemos que esos refuerzos, si llegaron, llegaron tarde y mal, es decir sin grandes contingentes y sin la artillería de grueso calibre necesaria para contrarrestar la del ejército enemigo. Ha habido imprevisión, negligencia o lo que fuere por parte de unos y otros, entre los aliados; de ello se están aprovechando Falkenhayn y Mackensen. Si hay catástrofe, comotemo, sobre quién habrá de pesar la responsabilidad de lo

acontecido? Despues de la triste experiencia de Serbia, no era tan difícil, creo yo, parar el golpe de que hoy es víctima Rumania. Para explicar la parte de responsabilidad que pueda incumbrir a Rusia en el presente conflicto, se dicen muchas cosas a la sordina en París; pero la prudencia me aconseja no divulgarlo, pues no quiero hacerme eco de lo que pudiera ser mañana una gravísima y miserable calumnia contra uno de los aliados.

Y vamos ahora a Grecia, donde el conflicto actual es más grave que el de Rumania, aunque de otra índole. Desde luego me interesa decir—por lo que ya tengo escrito en precedentes crónicas—que nada de lo que allí acontece, con ser tan importante, me sorprende. En vista del nuevo cariz que presentan los acontecimientos en la misma Atenas, yo repetiré aquí aquella frase de: *Briand triunfa en toda la linea*. Se quería llegar a la sumisión del rey Constantino por medios pacíficos. Era de prever que el monarca, herido en lo más profundo de su dignidad como jefe de un Estado neutral, acabaría por impacientarse ante ciertas exigencias y se rebelaría, aun cuando con ello pusiera en peligro su corona. Ya se ha realizado el acto de fuerza. Se ha negado resueltamente a entregar sus cañones y sus municiones al almirante delegado de los aliados, entendiendo, no sin razón, que con ello se intentaba atarlo de pies y manos, y han desembarcado frente a la capital de Grecia las tropas de los aliados, y han estallado ya los primeros disparos, preludio de la ocupación preparada o de la guerra civil prevista. Es todo esto una complicación más de la lucha terrible a que asistimos. No es este el momento de dar una opinión franca sobre el proceder de los aliados con Grecia. Lamento, si, que éstos se hayan visto en la necesidad de apelar a tales medios para llegar al fin que se proponen. Veo con tristeza que el principio bismarckiano está hoy más que nunca en boga y triunfa. Lamentaré menos lo que acontece, si con ello se obtiene la paz y con ella la victoria del derecho y de la justicia.

Del 22 Noviembre al 3 Diciembre.—Toda la acción militar en Oriente, se ha llevado reducida al asedio de Bucarest por el ejército austro-búlgaro-alemán; se da por inminente la próxima rendición de la capital rumana. Nada importante en Macedonia. Nada interesante en Italia ni en Francia. El almirante francés delegado de los aliados, en vista de haberse negado el rey Constantino a entregar las armas y municiones del arsenal griego, ha desembarcado tropas. Colisión, conflicto grave.

A. VINARDELL ROIG.

Paris, 3 Diciembre 1916.

MADRID AL DIA

(IMPRESIONES)

11 de Diciembre de 1916.

Al mismo tiempo que un telegrama de París nos comunica el enterramiento, verificado en Rouen, del altísimo poeta Verhaeren, llega hasta mí el discurso pronunciado en el Ateneo por otro glorioso belga, por el gran dramaturgo Maeterlinck, que nos está honrando con su visita.

La hidalgía y noble España, siguiendo sus más bellas tradiciones, acoge con igual respeto a todos sus huéspedes, germanos o latinos, según se vió cuando la embajada intelectual francesa, tal como al buscar entre nosotros un lugar de placido recogimiento el filósofo Max Nordan, y como se está demostrando ante Maeterlinck y su dignísima consorte, la eminentemente trágica Georgette Leblanc.

Por su parte, los extranjeros de quienes veníamos hablando, corresponden con exquisita cortesía a nuestra hidalgía hospitalidad. Max Nordan tuvo la amable complacencia de ilustrarnos con unos luminosos artículos al principio de su estancia en Madrid, y luego no ha dicho palabra que pueda ser motivo de enojo ni de complicaciones internacionales. Lo mismo hizo la embajada intelectual francesa: pronunció eloquentes discursos, recibió, agradecida, nuestros agasajos y se volvió tranquilamente a su país.

Ahora el ilustre autor de «Monna Vanna» se ha limitado en su discurso del Ateneo, a disculpar las atrocidades que nuestros mayores cometieron en los Países Bajos, a cubrirnos de adjetivos honorables y complacientes y a darnos una lección sobre ética general. Y, claro, a huéspedes tan benévolos hay que darles miel sobre hojuelas, y es poco.

Yo le hubiera agradecido más al insigne dramaturgo Maurice Maeterlinck, que nos ilustrase acerca de las cuestiones palpitantes; por ejemplo: ¿cómo resolver el problema de las subsistencias, que ni aún con la tasa se resuelve? Esto es muy prosaico para un genio del calibre de Maeterlinck. Pero le iba a proponer este otro problema, cuya solución es de orden interno, y que ya nos la ha facilitado Romanones: llenar el vacío rectoral dejado por el señor Conde y Luque y arreglar definitivamente la cuestión universitaria?

No. De más momento es el conflicto político, que pide a grandes voces un Gobierno nacional, como ha comprendido astutamente Burell en el intento de las oposiciones obtrucciónistas, y no Maeterlinck, sino todo un Lloyd George, sería necesario para orientarnos en tan ardua materia.

Existen también otros problemas pendientes, pero obran en poder de las Cortes, y ellas resolverán si no les cortan el funcionamiento los aludidos y tenaces opositores. El duelo y el juego, aquél combatido por las gentes de paz, y muy especialmente por el ilustrísimo arzobispo de Tarragona, y éste—el juego—, en vísperas de reglamentarse con vistas a los Círculos privilegiados, son dos asuntos que alternan con los presupuestos ordinarios y extraordinarios para 1917.

¿Qué dice de estas cosas Maurice Maeterlinck? Nada. Bastante tiene con el duelo de su infeliz nación y con el mal juego que el Destino hace a los belgas. Yo no puedo discurrir sobre política ni sobre economía, ni menos sobre el tapete verde, porque me han prohibido los médicos ocuparme en cuestiones para las cuales son precisas la autoridad y la independencia que aporta el oro.

Unicamente me está tolerado condonar el duelo. Y así lo hago con toda mi alma. ¡Como que mi vida es toda duelo y quiero echarlo fuera de mí!

ARGOS.

LA GUERRA EUROPEA

La situación militar

En los Vosgos, los franceses han rechazado un golpe de mano de los alemanes contra las trincheras situadas al Sur del desfiladero de Santa María. Los alemanes han hecho estallar dos minas en el extremo Sureste de la Butte du Mesnil, entablándose una sangrienta lucha por la posesión de los cañones, que han quedado en poder de los franceses.

Persiste el mal tiempo en todo el frente occidental, siendo causa de la paralización de operaciones, que ha llegado a ser casi absoluta, pues no sólo no se registran ataques de infantería, sino que hasta el tiro de artillería pierde mucha eficacia, pues aparte de la dificultad de observación por causa de la densa niebla,

En Badajoz, un mes
1'25 pesetas. — En
provincias, trimestre 5
Extranjero, idem 6
idem.—La correspon-
dencia se dirigirá al
administrador.

No se publica los
domingos.

los percusores de los proyectiles se hun-
den en el barro, sin hacer explosión.

Del frente austro-italiano dicen que la
actividad de las artillerías ha sido estor-
bada en la zona montañosa por copiosas
nevadas; pero ha sido muy violenta
en la región Este de Gorizia y en el
Carso.

En el frente ruso combates entre avia-
dores.

Desde Monastir hasta el Lago Doiran,
luchas de artillería. Al Sur de Sérès los
ingleses se han apoderado de varios pue-
tos búlgaros.

El ejército rumano sigue replegándose
hacia la Moldavia en busca de las reser-
vas rusas. Los ruso-rumanos organizarán
la resistencia en el cuadrilátero Buzeu-
Sereth. En el camino de Buzeu a Ploesti,
los rumanos han rechazado al enemigo.

PREMIO LLORENTE

El Instituto Llorente, microbiológico,
de seroterapia y antirrábico, concederá en
el año 1918, un premio de 5.000 pesetas,
cumpliendo así una cláusula establecida
por su fundador don Vicente Llorente
Matos.

Los sobrinos del señor Llorente, don
Jacinto y don Jerónimo Megías Fernández,
han dado el siguiente tema para el
concurso que ha de celebrarse, a fin de
adjudicar dicho premio:

Trabajo de investigación acerca del
agente etiológico del sarampión

El jurado designado por dicho señor
Megías y que ha de juzgar los trabajos
que se presenten, lo componen:

Presidente: Excelentísimo señor don
Santiago Ramón y Cajal, director del ins-
tituto de Higiene de Alfonso XIII.

Vocales: Excelentísimo señor don Ma-
nuel M. Salazar, inspector general de
Sanidad; excelentísimo señor don Angel
Pulido y Fernández, académico, exdirec-
tor general de Sanidad; excelentísimo
señor don José Grinda, académico, médico
de Cámara de SS. MM.; excelentísimo
señor don Tomás Maestre, catedrático,
académico, director del Instituto de Me-
dicina Legal; don Jerónimo Megías y
Fernández, del instituto Llorente; don
Jacinto Megías y Fernández, del insti-
tuto Llorente.

Bases para el premio de 1918

1.º Ser español, Doctor o Licenciado
en medicina, o en su defecto alumno de
medicina de los últimos años.

2.º El premio se concederá en Junio o
Julio del año 1918 (2.º aniversario de la
muerte del Dr. Llorente) y los trabajos se
presentarán hasta el 1.º de Mayo de
1918, escritos a máquina y en caste-
llano.

3.º No podrá presentarse al concurso
ningún miembro del Instituto Llorente.

4.º Los trabajos no premiados se de-
volverán a sus autores y el premiado que-
drá en propiedad del Instituto Llorente,
para su publicación, facilitando 200 ejem-
plares al autor.

5.º Se suprimirá la bibliografía, con-
signando solamente el trabajo personal
y citando autores y sus trabajos en el
texto, cuando necesario sea.

6.º Consignarán el Hospital o Clínica
y el Laboratorio donde hayan llevado a
cabio el trabajo de investigación.

7.º Estarán los trabajos firmados por
su autor, citando sus títulos, fechas y
domicilios, entregándolos en el Instituto
Llorente, Ferraz, 7, mediante recibo.

Están de venta en la imprenta y pape-
lería «La Minerva Extremeña», de Flo-
rencio Ger Castro, las Agendas y Alma-
naques Bailly-Bailliére, para 1917, que
se anuncian en la cuarta plana.
Plaza de la Constitución, 14, Badajoz.

Notas bibliográficas

A los maquinistas y fogoneros de ferrocarriles

Adoptada por la tracción de las líneas ferroviarias españolas las locomotoras Compound y de Vapor recalentado, es imprescindible al personal ferroviario conocer la teoría y funcionamiento de unas y otras, así como su manejo.

Esta necesidad ha sido completamente satisfecha por la Casa editorial P. Orrier, de Madrid, con la publicación de un utilísimo libro titulado *Locomotoras Compound y de vapor recalentado*, escrito por don Manuel Wehrle, Ingeniero de tracción de la Compañía M. Z. A., y don Bartolomé Cerro y Acuña, técnicos de reconocida competencia y sobradamente conocidos por sus escritos sobre material móvil por la casi totalidad del personal ferroviario de España y América.

El trabajo que tenemos a la vista y que damos a conocer a nuestros lectores, es verdaderamente notable, pues sus autores han tenido el acierto de reunir en un volumen relativamente reducido y de poco coste (5,50 pesetas en rústica y 6,50 encuadrado en tela), un estudio completísimo de las Locomotoras Compound y de Vapor recalentado, así como de las propiedades del vapor de agua saturado y recalentado, expansión de ambos, distribuciones perfeccionadas y demás aparatos auxiliares de estas máquinas, con instrucciones precisas para aprender su manejo.

Otro aspecto notable de este libro es la sencillez en la exposición, puesto que hermanando la teoría con observaciones prácticas y huyendo de cálculos complicados, explica las leyes fundamentales de la mecánica con razonamientos sencillos y tan claros que aun a los más profanos les es fácil de comprender, ayudando a este estudio una gran profusión de grabados y gráficos.

De venta en todas las librerías de España y América.

CRONICA DE CEUTA

MOAMED ED ARBÍ.
Noviembre 1916.

TOSE EL QUE QUIERE

Discoídes pectorales M. Roselló

Remedio eficacísimo para la curación de todas las enfermedades del pecho, calmando la TOS por pertinaz y crónica que sea, facilitando notablemente la expectoración.

Ninguna TOS resiste a los DISCOIDES ROSELLO 24 horas.—Precio de la caja 2 reales.

Pídase en todas las Farmacias y Droguerías.

Gripe (higado). Son insustituibles.

GRANJA ESCUELA PRACTICA DE AGRICULTURA de Badajoz

Comunidad de Labradores del Montijo

Esta Comunidad de Labradores nos ha honrado contestando al ofrecimiento que le hicimos en el artículo de la semana anterior, con los párrafos siguientes, que copiamos para satisfacción de los que los lean y para estímulo generoso de los que se sientan reacios y perezosos.

Después de agradecer que la prensa periódica de Badajoz haya insertado el artículo que le dedicó esta Granja agrícola:

«Este Sindicato sigue en el firme propósito de perseverar en sus constantes trabajos en pro de la Comunidad y defensa de los intereses agrícolas.

Aceptamos gustosamente el ofrecimiento hecho por esa Granja, por convenir a nuestros intereses, pues de ahí sacaremos enseñanzas útiles y provechosas, suficientes para conseguir con ello llegar a la perfección en las cuestiones agrícolas y coléarnos en el lugar que nos corresponde, como pueblo inteligente y laborioso.

Cuento incondicionalmente con el concurso de esta Comunidad, en todos aquellos asuntos en que pueda serle útil.

A nuestro artículo, dando a conocer la labor realizada por la Comunidad de Labradores de Montijo, ha seguido la confirmación de sus buenas propósitos.

venían de regreso, los otros marchaban a las posiciones, en algunos, llenos de sacos, venían encima soldados y más soldados, indiferentes a todo y con el cansancio reflejado en el rostro. Otras veces era un largo convoy de mulos y carros con su escolta, que también se abría paso y a todo esto, la música toca que te toca y las muchachitas tristes y sin novio, tratando de pasear calle arriba y calle abajo. ¿Puede darse contraste mayor?

—Efectivamente que se dan de cachete unas cosas con otras—me contestó mi amigo—.

—Pues todavía no has visto todo. ¿Oyes? Las cornetas y tambores se acercan más cada vez, el público abre paso a un lado y otro, y por el medio pasa una compañía con equipo completo, completísima con su impedimenta: parece un batallón de los de España.

—Dónde van?—me pregunta mi amigo—.

—Van a establecerse durante toda la noche en puestos, alrededor de la plaza, con objeto de evitar alguna posible agresión, que de noche más fácilmente pudieran cometer los moros.

—Y tienen que salir todos los días?

—Todos, absolutamente todos. Llueva o haga buen tiempo, tienen que salir para volver al otro día por la mañana.

La tarde, a todo esto, va declinando y levantándose un aire frío y molesto para todos; sin embargo, pocos se marchan: como la mayoría son gentes jóvenes y acostumbradas al frío y al agua, parece que no notan el cambio de temperatura.

Salimos del café y continuamos calle arriba. La música ha cesado de tocar y otro convoy pasa por entre el público, indiferente; pero este convoy es más triste; lo forman varios coches de sanidad que conducen enfermos a los diferentes hospitales. Es ya casi de noche; sobre el puerto empiezan a verse las luces de las embarcaciones, que, al reflejar sobre el agua, parecen alargarse hasta lo infinito; el cañonazo del oscurecer marca la hora de recogida y allá, a lo lejos, los reflectores de Gibraltar no cesan de escudriñar todos los sitios, llegando a iluminarnos cuando fijamente se posan sobre Ceuta.

Saludos del autor.

Que ese proceder tenga muchos imitadores es lo que deseamos; y puesto que la prensa periódica de Badajoz nos presta gustosísima su muy valiosa cooperación dando a conocer lo que puede favorecer a la agricultura, que todas las Comunidades, Cajas Rurales y Sindicatos nos envíen sus Memorias, y de todas haremos un estudio especial y nuestros consejos y enseñanzas podrán ser así recibidas por todos cuantos puedan necesitarlas.

Tarde, se verificará en el Ateneo un concierto de violín y piano.

A la entrada se distribuirán elegantes carnets con el programa del concierto.

Bien puede asegurarse que esta fiesta estará muy concurrida.

Sociedad Económica de Amigos del País

El 15 del actual, a las seis de la tarde, se celebrará Junta en dicha Sociedad, para tratar de la elección de un vocal propietario y un suplente, en los Consejos superior y provincial de Fomento.

TRIBUNALES

Señalamientos para hoy

Sección 2.º—Juicio por jurados

Juzgado, Almendralejo.—Delito: homicidio por imprudencia; procesado, Miguel Pareo Gómez; fiscal, señor López Alegria; abogado defensor, señor Jiménez; procurador, señor Maqueda.

Sección 1.º

Juicios ante el Tribunal de Derecho.

Juzgado, Llerena.—Delito: lesiones; procesado, Francisco Moreno; fiscal, señor Bonilla; abogado defensor, señor Jiménez; procurador, señor López Gutiérrez.

Juzgado, Don Benito.—Delito: hurto; procesado, Enrique Soto, y otro; fiscal, señor Bonilla; abogado defensor, señor Calderón; procurador señor Martínez.

Necrológicas

En Calera de León ha fallecido don Felipe Lería que, merced a sus excepcionales cualidades, disfrutaba en dicha localidad de generales simpatías.

A don Emilio Lería, médico titular de referido pueblo y hermano del don Felipe, enviamos el más sentido pésame, que hacemos extensivo a todas las personas de la familia, por la desgracia que acaban de sufrir.

* * *

Ha fallecido en Madrid la señorita Teresa Sánchez Cuesta, hermana del redactor de «Noticiero Extremeño», don Lucas.

Tanto a este como a los padres y a los demás hermanos de la finada, les enviamos el más sincero pésame por la desgracia que les atañe.

Baldomero García participa a su numerosa clientela que por mejora de local ha trasladado la Sumbrería a la casa de enfrente de donde la ha tenido hasta ahora.

Denuncia

Antonio Lemus, vendedor de pan, ha denunciado ante la Jefatura de policía que le han sustraído un bolso con 20 pesetas, sospechando ser la autora del hecho Teresa González, moradora en el Guadalupe, barriada de la estación.

De la denuncia se ha dado conocimiento al Juzgado.

El 7 de Enero habrá elección parcial de concejales en San Pedro de Mérida, para cubrir cuatro vacantes que existen en el Ayuntamiento de dicho pueblo.

Se halla enferma desde hace días, la bella y simpática señorita Antonia Lluch Montaño, hermana del redactor de «Noticiero Extremeño», don José.

Deseamos el pronto y completo restablecimiento de la citada señorita.

Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar a don Alfredo Lagunilla, vecino de Azuaga, que ha venido a Badajoz para asuntos particulares.

* * *

Ha venido a esta capital, para pasar las Pascuas al lado de su familia, el joven estudiante don Federico Pla Álvarez.

Se halla restablecido de su enfermedad el diputado provincial don Miguel Durán Cienfuegos.

Lo celebramos.

“Café Mercantil”

Conciertos para hoy 13

A las dos y tres cuartos.—Violín y piano.

1.º Andante 2.º (concierto).—Vieux-

tempo.

2.º Primera sonata.—Beethoven.

3.º Nocturno de Chopin (solo violín).

—Sarasate.

4.º “Juegos malabares” (danza morna).

—Vives.

5.º La Tajadera (selección).—Barrera.

Correspondencia de «La Región»

Garlitos.—Don F. F. Recibidas por giro postal 10 pesetas, importe de su suscripción en el 2.º y el 3.º trimestre del año actual. Quedamos agradecidos y seámosle recobrada por completo la salud.

Azuaga.—Don J. A. Entregadas 5 pesetas del recibo de don J. S.—Muchas gracias.

Concierto

A las nueve de la noche

1.º Intermedio.

2.º Rigoletto (fantasía).

3.º Sangre Mora (selección).

4.º El Conde de Luxemburgo.

5.º Agustina de Aragón.

Programa para hoy 13

1.º Intermedio.

2.º Rigoletto (fantasía).

3.º Sangre Mora (selección).

4.º El Conde de Luxemburgo.

5.º Agustina de Aragón.

El viernes próximo, a las seis de la

José García Mata**ALMACENISTA**

Tamones, tocino, embutidos de todas clases; cereales, harina, patatas y otras legumbres.

Pimiento molido y sal.

Ventas al por mayor y menor.

Madre de Dios, números 10 y 12

TELEFONO 224, Badajoz

INTERESANTE

En la plaza de la Constitución, número 21, se ha establecido el industrial don Vicente Martínez con un Bazar de Calzado, donde el público encontrará elegancia, solidez y economía.

Visiten el establecimiento, plaza de la Constitución, 21, y se convencerán de su realidad.

PRODUCTOS QUÍMICOS DE HUELVA S. A.**FÁBRICA DE HUELVA**

Superfósforos de Cal, Mineral, para Abonos

Agentes: VIUDA E HIJOS DE VICTOR REDONDO

Céspedes, numero 3, Badajoz

**SARNA**

Sin baño, sin peligro y rápidamente, la cura el

Antisárnico MARTÍ

El más económico, seguro e inofensivo, 2,50 franco. No puede imitarse. Desconfiad de los sulfuretos: por lo peligrosos resultan caros.—Depósito, Farmacia don Vicente Domingo, San Juan, 31, Badajoz.

EMBUTIDOS

No hay ninguno que puedan competir con los que se fabrican y expenden en el establecimiento de Francisco Suárez.

Esta casa reúne todas las condiciones de higiene exigidas para esta clase de industria, habiendo sido reconocida por el señor inspector provincial de Sanidad.

Pedras, 51 y Bravo Murillo 74

FARMACIA DE G. UBIERNA

SAN JUAN, 51.—BADAJOZ

Preparación de toda clase de soluciones esterilizadas en ampollas cerradas á la lámpara y de tabletas pectorales eficacísimas para los catarros. Material esterilizado para operaciones quirúrgicas. Vacuna de ternera, que se recibe cada quince días: 0,75 tubo.

PASTILLAS CRESPO

De tan buenos resultados, que basta una para calmar la tos, mejorar todos los síntomas catarrales y molestias de la garganta. En todas las farmacias de España, ptas. 1,50.

PERLA ESTOMACAL

de R. FERNANDEZ

Los que padecéis del Estómago, crónicos, desesperados; los que no tenéis un momento bueno; los que no podéis dormir, ni trabajar, ni vivir, usadla y os curareis radicalmente.

En todas las farmacias, ptas. 3,50 y de la de Madrid, San Justo, 5, antes Sacramento, se remite por correo.



Exigid, si queréis salvar á vuestros hijitos, «El Busto del Niño» en las tapas de las cajas de la DENTICINA que les deis.

Esta es la antigua, la que por su crédito ha sido imitada y falsificada por muchos infames. Solo se elabora en la antigua farmacia de la calle de San Justo, 5, antes Sacramento, Madrid, y se remite por correo mandando pesetas 3.

Sociedad Nacional de Crédito

ALCALA, 43

Préstamos Hipotecarios

Esta Sociedad realiza las operaciones de préstamos con extraordinaria actividad, teniendo, entre otras, las ventajas siguientes:

Gran reducción en los honorarios de los técnicos, no retener los títulos de Propiedad, no cobrar intereses hasta el momento de entregar el capital; haciendo efectiva la comisión por annualidades.

Como Cooperativa, da sus prestarios participación en los beneficios sociales, facilitando la amortización del capital recibido. Plazos: Hasta de cuarenta años.

